

Cornelia Hasler-Roost
FDP die Liberale
Bohlstrasse 72
8355 Aadorf

Jörg Schläpfer
FDP die Liberale
Meisenweg 9
8500 Frauenfeld

EINGANG GR 25. Jan. 2023		
GRG Nr.	20	EA-186 456

Einfache Anfrage «Digitale Unternehmensgründung im Thurgau»

Um einen dynamischen Wirtschaftsstandort zu ermöglichen, soll es möglichst einfach sein, ein Unternehmen zu gründen. Ein vollständig digitalisierter Gründungsprozess ermöglicht Kosteneinsparungen bei den Unternehmen und beim laufenden Verwaltungsaufwand. Der so beschleunigte Prozess stellt nicht nur einen Bürokratieabbau dar, sondern er setzt auch Anreize, neue Unternehmungen zu gründen.

Wichtige Voraussetzungen zu einer vollständig digitalen Unternehmensgründung wurden jüngst auf nationaler Ebene geschaffen. So haben National- und Ständerat die vom Bund unterstützte Motion (Motion 21.3180) gutgeheissen. Ende 2021 hat der Bundesrat die Botschaft zum Bundesgesetz über die Erstellung elektronischer öffentlicher Urkunden und elektronischer öffentlicher Beglaubigungen (EÖBG) verabschiedet. Damit wird auch die öffentliche Beurkundung digital möglich. Für eine vollständig digitale Gründung müssten sich die Parteien allerdings ohne physische Präsenz am Verfahren beteiligen und identifizieren können.

Hier sind nun die Kantone am Zug: Da der Gründungsprozess mit den einzelnen Kantonen und den betroffenen Ämtern zusammenhängt, ist eine Kooperation dieser wichtig. Wir bitten die Regierung, um die Beantwortung folgender Fragen:

1. Wie gedenkt der Kanton Thurgau sich in dieser Angelegenheit zu verhalten?
2. Ist der Kanton Thurgau bestrebt, bei diesem Prozess einer «Fernbeurkundung» vorne mit dabei zu sein oder wartet er die Aktivitäten anderer Kantone ab?
3. Ist die Förderung der Digitalisierung des Handelsregister- und weiteren Ämtern ein allgemeines Ziel?

Aadorf, 24. Januar 2023

Cornelia Hasler-Roost



.....

Jörg Schläpfer



.....